
111年度第3季法務部矯正署自強外役監獄外部視察小組視察報告 

製作日期111年9月2日 

 

一、委員組成 

召集人：何叔孋 

委員：何美燕、黃增樟、嚴嘉楓（請假）、陳紹祖（請假） 

時間：民國111年8月25日 

二、本季視察業務概述 

（一）本季視察重點：收容人陳情處理情形、用餐區及生活環境視察、詢問疫

情之影響、自主監外作業狀況、訪談收容人。 

（二）視察業務執行概述 

1、本次隨機挑選一名收容人進行訪談，訪談記錄如附件。 

2、本次視察用餐區以及物品置放櫃。 

三、視察內容及視察小組建議 

（一）意見信箱收取信件一封，再行發函詢問機關並要求回覆。 

（二）視察用餐區，恰逢收容人用餐，整體用餐秩序良好，動線流暢。 

（三）餐桌下之置物箱建議可以更換為較小尺寸，避免三人使用兩個置物箱，

易生糾紛。 

（四）風雨走廊較為悶熱，雖為看病等候叫號，或外出工作返回時的暫留區，

仍建議宜再裝設抽風機，使空氣較為流通。 

（五）有收容人反應（非正式訪談）用水問題，並表示有皮膚病（類似濕疹），

機關當場回覆因外出工作區域有山泉水，天氣炎熱，有收容人會使用外

面的山泉水沖洗身體，故容易有皮膚病產生。另外因為密集生活形態，

本就較易有皮膚病，請機關跟收容人多宣導並且注意收容人的身體狀

況。 

（六）訪談：如附件。 

四、歷次視察建議處理情形 

陳情事件之處理狀況詳機關回覆。 

五、附件 

民國111年8月25日會議記錄及相關附件（本視察小組之函文、陳情信件影本、

訪談記錄） 

 

 

 

 

 

 

 



訪談記錄               

於新收舍房隨機挑選並共同訪談        

訪談時間：111年8月25日上午11點 

訪談人：黃 O文 

狀況：刑期11年，到本監所至今年9月滿2年，擔任新收組業務協助。 

 

問：到目前為止，你認為這裡有甚麼需要改進的地方？ 

答：都還好，我覺得沒有特別需要改進，只是因為疫情的影響，我們運動受到

很大的限制，不能出來打球，只能在室內做伏地挺身之類的運動，對我影響很

大，我之前都是打籃球，現在都不能打。 

 

問：之前有同學反應，老師對同學的口氣跟態度不是很好，你有這種感覺嗎？ 

答：我覺得應該是那個同學本身口氣跟態度也不好，老師才會這樣，人都是互

相的呀！我沒有覺得老師對我們的態度不好！ 

 

問：你們平時打電話有被刁難嗎？ 

答：打電話只要有申請，都可以打電話，沒有被刁難，有緊要事情，要求先打

電話，也都被接受，像我之前，媽媽有緊急事情，我請長官先讓我打電話，長

官也都協助安排讓我先打。 

 

問：這次殺警案的新聞事件，對你們有造成甚麼影響嗎？ 

答：我們都很擔心會影響到我們之後申請返家探親跟假釋，長官也有跟我們說

之後的申請可能會比較嚴格。我們真的很擔心少數人的事情讓我們的權益受到

影響。我每次放假返家我都很擔心會超過時間，我媽媽也一再叮嚀我，要乖乖

服刑，申請假釋，早點回家，否則她擔心會等不到我回家。 

 

問：你有其他想反應的事情或是有甚麼話想說的嗎？ 

答：我覺得申請假釋沒有想像中容易，我10月就可以申請假釋，我媽媽問我10

月申請假釋之後是不是就可以回家了？可是我覺得第一次申請，不太可能會通

過，即使我一直都很努力表現良好，我還是覺得不可能第一次就申請通過。 


